

L'Action Italiennes

LES AUTRICHIENS SE REPLIENT

Turin, 28 novembre.
Les informations qui arrivent aujourd'hui du front laissent comprendre que les Autrichiens ont commencé l'évacuation d'une partie des positions qu'ils tiennent encore sur l'Isonzo et sur le Carso.

Le camp retranché de Gorizie va donc être abandonné avec Tolmino et Pizzico.

La clef de toute la défense autrichienne était le mont San-Michel qui, désormais, est tout entier au pouvoir des Italiens.

Les pièces lourdes de 305 mm, qui dépendaient des principales positions ont été retirées pour que celles ne tombent pas au pouvoir de l'ennemi.

La nouvelle ligne de défense autrichienne se trouverait à plusieurs kilomètres en arrière.

EN EGYPTE

Les Turcs ont attaqué au canal de Suez

Ancone, 28 novembre.
Le journal « Ordine » dit que deux nouvelles attaques turques contre le canal de Suez ont été repoussées le 4 et le 7 novembre.

La première fut peu importante, mais la deuxième a été assez violente.

Les Turcs ont été déciés par le vieux navire de guerre « Requin », qui les a foudroyés de ses canons de 12 pouces.

Tes Turcs, au contraire, au nombre de 5.000, n'avaient que des canons de petit calibre.

Les autorités militaires ont pris des mesures très énergiques pour la défense de l'Egypte contre d'éventuelles attaques turco-allemandes avec de grandes forces.

D'immenses plaines ont déjà été inondées et l'eau y atteint la hauteur de un mètre et demi.

En outre, ont été détruites les maisons qui dans le voisinage du canal, pouvoient entraver les opérations militaires, servir à cacher des espions ou favoriser quelque guet-apens.

De grandes quantités de troupes arrivent chaque jour.

Malgré cet impressionnant spectacle de force, la propagande des agents turcs et allemands ne désarme pas et continue à répandre les nouvelles et les prévisions les plus sinistres sur les événements qui devraient se dérouler dans le pays, afin de semer le découragement.

Du côté Russe

DANS LA REGION DE DVINSK

Pétrograd, 28 novembre.
On annonce que dans les régions de Riga et de Friedrichstadt les Russes sont à quatorze verstes de Tukkum, accentuant de plus en plus l'enveloppement du flanc gauche des Allemands.

Dans la région de Dvinsk et de Jacobsstadt ils ont enlevé une série de nouvelles tranchées allemandes qu'ils ont aussitôt consolidées. Ils poursuivent lentement mais avec opiniâtreté leur offensive.

LES ALLEMANDS EVACUENT

TUKKUM

Pétrograd, 28 novembre.
A la suite du succès remporté par les Russes près du lac Kangher, à quinze verstes de Tukkum, les Allemands se hâtent d'évacuer cette ville.

(Tukkum, dans le gouvernement de Courlande, est un chef-lieu de district, à 30 kilomètres du golfe de Riga, à 50 kilomètres au nord-ouest de Mitau, à la même distance l'ouest de Riga).

UN PETIT GROISSEUR ALLEMAND COULE (?)

Pétrograd, 28 novembre.
On annonce que le croiseur « Frauenlob » aurait été coulé par un sous-marin allemand dans les mêmes parages que l'« Undine ». La nouvelle n'est pas confirmée officiellement. Le « Frauenlob » était un petit croiseur protégé, du type de l'« Undine » ; il avait été lancé en 1912.

LA SUITE DU SUCCES REMPORTÉ PAR LES RUSSES

Rome, 28 novembre.
Une source certaine, en déclare que le gouvernement italien n'a jamais exclu sa participation aux opérations de ses alliés dans les Balkans ; seulement il s'est réservé d'intervenir lorsque le moment lui semblerait le plus opportun. C'est ainsi qu'il a jugé inopportun l'envoi d'une expédition italienne à Salonicque, estimant qu'elle serait arrivée trop tard. Une expédition italienne à Athènes a été également étudiée ; elle n'est pas écartée, mais une pareille action doit être coordonnée avec les opérations sur l'Isonzo et le Carso.

C'est surtout pour aider la Serbie que l'Italie a intensifié son action sur le front autrichien, agissant en cela en harmonie avec la Russie, qui se prépare à faire un effort formidabil et décisif contre la Bulgarie et la Transylvanie.

Sur les fronts occidental et oriental de l'Autriche étaient rompus par les Italiens et par les Russes, les résultats seraient également décisifs dans les Balkans, parce qu'ils arriveraient à couper les communications des Austro-Allemands avec la Bulgarie et la Turquie.

Au moment où l'Allemagne croit à la réalisation de son rêve oriental et égyptien une double action italo-russe en Autriche-orientale et en Hongrie sera plus efficace qu'une expédition directe dans les Balkans.

DERNIÈRE HEURE

COMMUNIQUE BELGE

Le Havre, 28 novembre.
Nuit et journée calmes. Faible activité de l'artillerie. Les avions ennemis ont lancé quelques bombes sur notre front.

COMMUNIQUE ITALIEN

Rome, 28 novembre.
Dans la zone montagneuse du théâtre des opérations, la température très rigoureuse n'a pas ralenti l'activité de nos troupes intégrables. Le long de ce front, l'action de notre artillerie continue.

Dans la vallée de Rio-Felizos (Boute), notre offensive se développe régulièrement. Dans l'attaque sur Mirali le 28 novembre, nous avons pris à l'ennemi une mitrailleuse.

Sur les hauteurs, au nord-ouest de Gorizia, nos attaques ont continué hier avec succès. Après avoir pris de haute lutte de fortes tranchées ennemis, à l'est de la cote 188, nous avons fait 113 prisonniers, dont 3 officiers.

Dans le secteur du mont San Michele, nos troupes ont repoussé les habitudes contre-attaques de l'ennemi en lui infligeant de lourdes pertes et en lui donnant 200 nouveaux prisonniers, dont 2 officiers.

Sur le restant du front, sur le Carso, notre avance a fait encore quelques progrès.

COMMUNIQUES RUSSES

Front occidental

Pétrograd, 28 novembre.
Une faible tentative allemande pour attaquer nos lignes dans la région de la rivière de la Courlande, à l'ouest du lac Habib, a été aussitôt arrêtée. En dehors de cette attaque, le calme a été complet sur tout le front.

Front du Caucase

Dans la région du littoral de la mer Noire, au sud-ouest de Khopka, nos escadreurs ont accompli des reconnaissances avec succès.

Le nord du lac de Tortoum, nos escadreurs sont descendus dans une passe abrupte au moyen de cordages et ont dépassé par un raid subit des détachements turcs et leur ont enlevé un canon.

Sur l'Euphrate et à l'est de Malakha, la situation est sans changement.

Dans la région d'Ardjache, sur la rive nord du lac de Vani nous avons rencontré des formations kurdes qui, après avoir subi des pertes élevées, se sont repliées dans les montagnes.

En Perse, au sud du lac Ourmia, nos

Chronique

Départementale

NOUVELLES RELIGIEUSES

Nécrologie

Souscriptions recueillies dans les communes : M. le maire de Germencon, 71 fr. 50 ; M. Sabre, instituteur à Bayrie, 70 fr. 50 ; commune de Vilas, 84 fr. 40 ; M. le maire d'Arbus, 85 fr. ; M. le maire de Laca-Athos, 86 fr. ; M. le maire de Mazzeo-Lezona, 79 fr. ; M. le maire de Gauria, 81 fr. ; M. le maire de Sourade, 76 fr. 80 ; M. le maire de Lichena, 83 fr. ; M. le maire d'Elcherry, 81 fr. 65 ; M. le maire de Bariatou, 28 fr. ; M. le maire de Pagolle, 80 francs.

2. Muillés de la guerre

M. Wright, à Pau, 700 fr. ; M. le commandant de Tuiste, 100 fr. ; M. le révérend A. Oland-Troyte, à Pau (produit d'une quête faite à l'église St-André à l'occasion du jour d'action de grâce des Etats-Unis d'Amérique), 179 francs.

3. Commission officielle de répartition de secours aux blessés et réfugiés

M. Wright, à Pau, 500 fr. ; commune de Labastide-Cézergues (subvention de la commune), 25 fr. ; part sur la souscription du Sou-habdominaire du mois d'octobre 1915, 333 fr. 30 ; M. le capitaine Bernard-Thierry (produit d'une collecte faite par les ouvriers des constructions navales), 39 fr. 50.

3. Dons en nature

Mme Lautié, institutrice à Bruges, 29 souscossins.

CARMEN

La représentation d'hier soir a remporté un succès inespéré. La salle était bondée et a fait un accueil justement chaleureux à Mmes Nordi et Saint-Germain, MM. Chevalier, Villaret et Balleroy, tous artistes dont l'éloge n'est plus à faire et que le public palois retrouve toujours avec plaisir.

L'orchestre de M. Toris fut également à la hauteur de sa réputation. L'ensemble, en un mot, a dépassé ce que les circonstances permettaient d'espérer et constitue un début des plus encourageants.

Alsace

La location pour la représentation de « Alsace » sera ouverte aujourd'hui, de 10 heures à midi, et de 2 h. à 5 heures du soir, sous le péril du théâtre.

Ma Tante d'Honneur à Pau

La location est ouverte pour cette représentation qui ne peut manquer de faire salle comble à notre théâtre mardi, 7 décembre.

INSTITUT LUIS ALONSO

Jamais concert ne fut plus réussi. L'admirable cantatrice, Mme Claude Deschamps, est une grande artiste à la voix puissante, souple et vibrante. M. F., ténor, chanta avec une maîtrise, un art et un sentiment tels qu'il souleva lenthousiasme du public. Mme J. Descouzis n'a pas moins remarquablement interprété les chansons de Botrel.

Il nous est impossible de parler en détail de toute cette pléiade d'élèves artistes. Nous dirons de tous, en un mot, qu'ils ont été au-dessus de tout éloge.

M. G. Coustal a été également très apprécié dans sa conférence sur Botrel.

Inutile de féliciter le Maître L. Alonso. On sait depuis longtemps qu'il mérite la confiance des parents et des élèves.

EMPRUNT 5 % DE LA DEFENSE NATIONALE

Avis de la Banque de France,

7, rue du Lycée, Pau.

Les souscriptions — quelles que soient les modes de paiement — seront reçues à partir du 25 novembre, tous les jours, même le dimanche.

FOOTBALL RUGBY

Dimanche, sur le terrain de la Ligue, à Juranson, s'est déroulé le match de football qui mettait aux prises les équipes premières des Papiolines de Pontacq et de l'Union Sportive Paloise.

L'équipe paloise a triomphé en battant son adversaire de 8 à 0 (2 essais dont un transformé). En première mi-temps, les évents de l'Union jouèrent bien, mais leurs trois-quarts ne purent franchir les deux adversaires. En deuxième mi-temps, la partie fut très disputée et l'U. S. P. marqua deux bons essais. L'équipe de Pontacq joua bien, mais fut nettement dominée par le quinze palois.

Très bon arbitrage de M. Apchin.

L'Union Sportive Paloise (2) a battu le Football Club Béarn (2) par 8 à 8.

Le Coupe-Papier : BAIONNETTE est exposé chez LENNUYEAUX, rue Serviez, 15

ETAT-CIVIL

NAISSANCES

Mars Angel Maurice, fils de François Graciol, entrepreneur, et de Marie Thérèse Barrabian, s. p. à Pau.

Pierre Eliot, fils de Louis Maystre, employé du chemin de fer du Midi, et de Marcelline Poueg, ménagère, à Pau.

DÉCÈS

Alexandre Marie Dufour-Loriolle, capitaine d'infanterie, né à St Gaudens, 56 ans. Madeleine Pinelou, ménagère, née à Uzès, 32 ans.

Louis Cécile Armane Lasenelle, veuve de Montgaudin, s. p. née à Ossas, 88 ans.

Marguerite Filion, épouse Dufour, ménagère, née à Saint-Faust, 41 ans.

Etude de M. LOUSTALET, notaire à Pau

VENTE DE MEUBLES

autorisée par justice.

Le jeudi 2 décembre 1915 et jours suivants, s'il y a lieu, à 14 h., il sera procédé, à Pau, rue Bellot, n° 18, dans une des salles du garde-meubles de MM. Saint Frères, à la vente aux enchères publiques de divers meubles et objets mobiliers, comprenant notamment : meuble de salon de style, canapé, fauteuil, chaises, table de milieu, pendule Louis XV, gravures et cadres anciens, deux chambres à coucher complètes avec literie, vieille armoire Louis XIII, glace ancienne, bibelots divers, bibliothèque, vaisselle, verrerie, lingerie de mariage, serviettes et nappe, etc., etc.

Le tout dépendant de la communauté d'acquêts ayant existé

ARAMITS.
A l'ordre du jour. — Cazeubon Etienne, du 27e d'infanterie, a été cité à l'ordre du régiment dans les termes suivants : « Jeune soldat énergique et courageux, s'est offert spontanément pour assurer la liaison, sous un bombardement violent. »
En outre, en récompense de cet acte de dévouement, Etienne Cazeubon a été nommé caporal.

ORTHEZ.
Nécrologie. — Voir plus haut, aux « Nouvelles Religieuses ».

CITATIONS. — Ont été cités à l'ordre du jour, MM.

Charles Sennès, fils de M. Sennès, huissier, soldat de 2^e classe au ... de ligne :

« S'est porté en avant le 25 septembre 1915, sous une fusillade violente, a été blessé grièvement au moment où il franchissait les fils de fer ennemis. »

Bertrand Ducournau, dit Rémy, de Ste-Suzanne, soldat au 143^e territorial :

« Énergique, endurant, très courageux ; volontaire pour les missions périlleuses. »

Nos félicitations.

ETAT-CIVIL.
Décès : Transcription : Arnaud Alexis Despouy, 36 ans, mort pour la France ; Eustaquie, 75 ... a, veuve Lebaigt, ménagère ; Daniel Henri Labarrere, 14 ans.

GASTEBON.

Neurasthénie. — Samedi matin, les enfants de la dame Lescarboura, dont le mari est mobilisé, réveillés par les cris de leur petit frère, âgé de huit jours, appelaient vainement leur mère. La file aînée, âgée de 12 ans, se leva pour la rechercher et la trouva pendue à une poutre de la grange.

</